Das Forum Freikirchlicher Pfingstgemeinden ist Geschichte Freikirchlicher Pfingstgemeinden

Erzhausen (da) - Zum Jahresende 2020 wurde das Forum Freikirchlicher Pfingstgemeinden (FFP) aufgelöst. Damit ist das Forum, welches den Dialog und das Miteinander der verschiedenen pfingstlichen Strömungen und Bewegungen in Deutschland gefördert hat, Geschichte geworden. In einer Mitgliederversammlung Anfang Dezember wurde einstimmig der Beschluss gefasst, das Miteinander in dieser Form zu beenden.

"Das FFP war für viele Jahre ein wertvolles Instrument der Zusammenarbeit der Pfingstgemeinden in Deutschland, wofür wir sehr dankbar sind", betont Frank Uphoff, Vizepräses des Bundes Freikirchlicher Pfingstgemeinden. Marc Brenner, Präses der Gemeinde Gottes, betont die vertrauensvollen und guten Beziehungen, die im Laufe der Jahre gewachsen sind. "Der früher gefühlt und oft auch in der Praxis vorhandene Graben, ist so nicht mehr existent", freut sich Brenner.

Gründung 1979

Das Forum Freikirchlicher Pfingstgemeinden (FFP) wurde 1979 gegründet mit dem Ziel eine Plattform der Begegnung, des Austausches und Gebets zwischen den verschiedenen Pfingstbewegungen und Pfingstgemeinden in Deutschland zu schaffen. Zu den fünf Gründungsmitgliedern fanden sich schnell weitere Kirchen ein. Das Thema "Einheit" war von Beginn ein Teil der Aufgabenstellung des FFP. Der Blick ging schnell über die eigentliche Zielgruppe hinaus, was zu Gesprächen mit Leitern aus der charismatischen Bewegung führte oder unter Federführung des BFP in der Kasseler Erklärung mit der Deutschen Evangelischen Allianz im Jahr 1996 mündete. Als letzter Leiter des FFP diente der inzwischen bereits verstorbene Bernd Scheven, damals Leiter des Ecclesia-Gemeindeverbandes.

Nachfolgende strukturelle Änderungen führten dazu, dass die Treffen des FFP im Jahr 2011 nicht mehr fortgeführt und keine Gespräche mehr vereinbart wurden. Die Gemeinde der Christen "Ecclesia" e.V. und Volksmission e.C. wurden Teil des Bundes Freikirchlicher Pfingstgemeinden KdöR, die Internationale Jesusgemeinde e.V. Teil der Gemeinde Gottes KdöR. Durch die Mitarbeit und Aufnahme einiger FFP-Mitglieder in die Vereinigung Evangelischer Freikirchen (VEF) sah man sich regelmäßig bei diesen Treffen und hatte hierbei die Möglichkeit zum Austausch und Gespräch. Das führte in gewisser Weise zu doppelten Strukturen.

Mitglieder des Forums

Zum FFP gehörten folgende Bewegungen: Gemeinden Apostolische Kirche Deutschland e.V., Bund Freikirchlicher Pfingstgemeinden KdöR, Foursquare Deutschland e.V., Gemeinde der Christen "Ecclesia" e.V. (heute Ecclesia-Kirchen), Gemeinde Gottes KdöR, JMS Altensteig e.V., Vereinigte Missionsfreunde e.V., Volksmission e.C., Internationale Jesusgemeinde e.V.

Zurück

